

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado 13 de septiembre de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Num. 1.663.

¿Gibraltar ó Ceuta?

España puede ser para la ambición de las potencias interesadas en el Mediterráneo y en Africa un estado ó una ayuda.

Estos días se ha hablado mucho de la hipótesis de la toma de Gibraltar, y nadie duda de que todo el poder británico resultaría ineficaz para conservar esa plaza si España, aliada á otra potencia enemiga de Inglaterra, pretendiese recuperarla.

Pero ¿para qué, si no es para satisfacer una vanidad nacional, necesita ahora España recuperar esa plaza ó fuerte?

Mas debe interesarnos conservar á Ceuta que, según todos los síntomas, está en estudio por las potencias y que pudiera ser el eje de todas las ambiciones diplomáticas; que ahora traen entre manos las naciones interesadas en el porvenir de Africa.

Los ingleses han insinuado repetidas veces su complacencia en cambiar Gibraltar por Ceuta, y Rusia, encubriendo los deseos de Francia, ha expuesto claramente antes de ahora su intención de comprar á Ceuta.

En Ceuta se condensan los apetitos contrarios, y es porque Ceuta, con un buen puerto de refugio puede ser, con ayuda de una mediana escuadra, la verdadera llave del Estrecho, que á la Gran Bretaña tanto le interesa dominar, porque es el paso del comercio universal que monopoliza el poder inglés.

Distraída España en las logomaquías de su política interior, ha descuidado lo más esencial, y podrá ocurrir que cuando menos lo piense se vea en la precisión de resolver, no con arreglo á sus intereses, sino á medida de los ajenos.

Información política del día

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.
Madrid 12 de septiembre de 1902.

Se ha confirmado la noticia de la dimisión del gobernador civil de Sevilla, señor Moral.

Según he oído decir, la causa de la dimisión la ha motivado la protesta de todas las sociedades obreras de Sevilla contra la conducta observada con ellas por el señor Moral.

El ministro de la Gobernación parece que llamó la atención de aquella autoridad sobre las diferentes quejas de las referidas Sociedades; posteriormente, y en vista de que tampoco se atendían las instrucciones contenidas en la circular del señor Moret sobre las leyes de reunión y asociación, debieron ha-

cerse al señor Moral tales indicaciones, que éste presentó su dimisión con carácter irrevocable.

Hoy se firmará el decreto nombrando al señor Polanco gobernador de Sevilla.

La vacante que éste deja en Toledo será provista en breve; pero aún no ha sido designado su sucesor.

A la sesión ordinaria celebrada esta mañana por el Consejo del Banco de España, han concurrido muy y pocos consejeros.

Según mis referencias, el Consejo no se ha ocupado de ninguno de los problemas pendientes, limitándose al despacho de los asuntos corrientes.

El consejero y senador por Madrid señor Reig conferenció después del Consejo con el ministro de Hacienda.

El señor Silvea ha regresado á Málaga; el marqués de Pidal se marcha á sus posesiones de Murcia; el señor Villaverde sólo estará en Madrid ya unas cuantas horas; el señor Romero Robledo sale en el tren correo de hoy para Antequera; los representantes de España en París y Londres descansan ya de sus últimas fatigas en Anglet y Biarritz, respectivamente, y aquí queda el Gobierno discurriendo el medio de pasar el tiempo sin molestias, y algunos políticos, convencidos de que todo cuanto se hable de la reunión de las Cortes en el mes de octubre es puro entretenimiento, por que ni en el ánimo del señor Sagasta ni en el de los ministros hay nada que no sea el aplazamiento indefinido de la reunión de las Camaras, cosa que no sorprenderá á nadie, y en cuyo secreto están todos los personajes que he citado.

Se ha concedido la gran cruz de Alfonso XII al eminente escultor señor Querol.

El decreto lo firmó ayer el Rey y hoy se ha recibido en el ministerio de Instrucción pública.

También se ha concedido una encomienda de la misma orden al notable escritor y catedrático señor Navarro Ledesma.

El coronel de ingenieros señor Marve, nombrado jefe de la nueva sección de industria del ministerio de Agricultura, ha tomado esta mañana posesión de su cargo.

Mañana tratará con el ministro respecto al personal que ha de ayudarle, por más que aquél le ha dado amplias facultades para su designación.

El Corresponsal.

BALADA

¡Oh, niña encantadora!
¡Oh, capullito en flor
que en el jardín del mundo
te presentas veloz!

Sabe que entre las flores
que el mundo engañador
presenta á tus ojitos,
hermosos como el sol,

hay insectos que pican,
corolas sin olor
y espinas que taladran
el tierno corazón.

¡Oh, niña encantadora!
¡Oh, capullito en flor!
¡La flor de la inocencia
consérvetela Dios!

Eugenio Rey Seoane.

Telegramas de la mañana

Madrid 13 (9 h. 10 m.)

El regreso

En los círculos políticos se aseguraba anoche que la Real familia regresará á Madrid, del 12 al 15 del próximo mes de octubre.

Oficialmente no se sabe nada aún.

Madrid 13 (9 h. 25 m.)

Regreso

Procedente de San Sebastián, ha llegado hoy á Madrid el director general de la guardia civil.

El general Pando se propone seguir revistando las fuerzas de dicho Instituto.

Madrid 13 (9 h. 40 m.)

Concurso musical

Participan de San Sebastián que han comenzado á llegar las bandas y orfeones suscritos para tomar parte en el concurso que uno de estos días se celebrará en aquella población.

Ayer llegó la banda municipal de Mambourquet (Francia), la cual ejecutó escogidas piezas desde la estación al Ayuntamiento, donde depositó su bandera.

Sánchez Ortiz.

FERIAS Y FIESTAS

Salamanca 12.

Con bastante mayor entrada que ayer, esta tarde ha tenido lugar la segunda corrida de toros, lidiándose ganado de don Teodoro del Valle por los espadas Luis Mazzantini y Ricardo Torres (*Bombita chico*), con sus respectivas cuadrillas.

El ganado fué bravo y de mucho poder y aun hubiera sido mejor si la lidia se hace como mandan los cánones taurinos.

Los espadas salieron del compromiso haciendo una faena algo regular en quites y mediana con el estoque.

De los peones sobresalió Tomás Mazzantini que colocó un soberbio par de banderillas al tercer bicho.

Con el capote no hicieron nada que llamase un poco la atención.

Los varilargueros, picando desde lejos y con mucho hule, besando repetidas veces el santo suelo.

La corrida en general puede calificarse de buena.

La tarde sin llover.

Los trenes continúan llegando atestados de viajeros.

Esta noche es esperada en esta población la banda filarmónica de Lisboa.

Los teatros Bretón y Liceo se ven todas las noches en extremo concurridos.

Reina extraordinario regocijo, y el paseo en la plaza, se celebra con gran animación.

Hoy he visitado el ferial de ganados y se notaba bastante actividad en las ventas.

Se han presentado hermosos ejemplares de mulas pagándose éstas á buen precio.

Por las calles he tenido el gusto de ver á muchísimos zamoranos.

X.

Ecos donostiarros

San Sebastián 12.

El tenor navarro, don Manuel Huarte, estuvo anoche en Palacio, donde, acompañado al piano por su hermano, ejecutaron varias composiciones que fueron muy celebradas.

Vióse obligado á repetir *La Bohemia* y algunas otras composiciones.

Su Majestad la Reina estuvo tan amable, que ella misma volvió las hojas de la partitura.

Al salir de Palacio, el conde de Andino le manifestó, por encargo de los Reyes, que le sería concedida alguna condecoración.

El duque de Mandas almorzó con el ministro de Estado.

Después del almuerzo conferenciaron ambos personajes hasta las cinco de la tarde.

Los conferenciantes guardan absoluta reserva acerca de los asuntos tratados.

Nuestro embajador en Londres irá á París y luego á un pueblo de Inglaterra, donde veranea su familia, tardando algunos días en llegar á la capital de la Gran Bretaña.

El duque de Mandas no ha querido manifestar el día que saldrá de San Sebastián.

El duque de Tetuán ha estado en Palacio ofreciendo sus respetos á los Reyes.

El alcalde, en su visita á Palacio durante la recepción de autoridades, habló con el Rey de lo referente á la ceremonia de la colocación de la primera piedra con destino al Pala-

cio de Justicia, repitiendo á S. M. la invitación que le hizo por conducto del ministro de Estado.

Según dijo Almodóvar, no está fijada la fecha para celebrar dicho acto, pero puede asegurarse que no se verificará hasta después del 21 del corriente.

Ha llegado el conde de Casa-Valencia, embajador de España en Londres.

Permanecerá aquí algunos días, dirigiéndose luego á París.

El ministro de Estado llevó á Palacio algunas cartas reales; pero el Rey no las firmó por falta de tiempo, reservándolas para mañana.

A las cuatro de la tarde, junto á la fábrica del gas, donde se realizan las obras del tranvía de ésta á Hernani, en construcción, ha estallado un barreno.

La explosión ha ocasionado heridas á cuatro obreros.

Uno de los heridos, en gravísimo estado, ha sido trasladado al hospital.

Otro, también muy grave, fué conducido á la Casa de Socorro, y los restantes á sus domicilios.

El Rey y el Príncipe de Asturias, con sus ayudantes, han estado hoy de paseo á caballo hácia Pasajes y Rentería.

La Reina, la Princesa y la Infanta pasearon á pie por la Concha, la avenida de la Libertad y otras calles de la población.

El ministro de Marina, á su regreso de Palacio, me dijo que el Cardenal Cisneros no ha salido hoy de El Ferrol; como se había anunciado.

El duque de Veragua recibió un telegrama de El Ferrol anunciándole la demora de la salida de dicho buque, el cual zarpará de aquel puerto mañana en las primeras horas para llegar aquí el domingo al medio día.

Alfonso.

POR EL CAMPO

SITUACIÓN AGRÍCOLA

El tiempo sigue vario y las lluvias iniciadas son generales, favoreciendo los productos de la huerta y arbolado, sin perjudicar mucho las faenas de la recolección, que ya tocan á su término en todas partes.

La temperatura ha descendido mucho por efecto de la lluvia, y en general, los labradores se muestran satisfechos por los beneficios que reporta á los campos en que han de empezarse las labores para la siembra.

**

Continúa la calma en los mercados trigueros, quedando por ahora estacionaria la cotización de los trigos. Escasean las ofertas vendedoras, siendo grande la reserva de los tenedores.

Confían en que Barcelona no tardará en necesitar grano, en que los pedidos de harina repondrán el precio ordinario de ésta, en que los puertos seguirán cerrados, y más que todo, piensan en que el trigo es siempre dinero, y no necesitando de éste, bien se halla aquél en el granero.

La satisfacción por el buen resultado de la cosecha les anima á esperar.

Los vinos siguen vendiéndose á precios muy elevados, porque van confirmando cada vez más las noticias de la escasez de la próxima cosecha.

En cambio de Francia dicen que no será tan reducida la producción de viñas como se creyó en un principio, si bien no alcanza la cifra de años anteriores.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Viena 12

Frenderblatt confirma que no se efectuará la anunciada visita de Francisco José á Italia, por haber declarado el Papa que no recibirá al Emperador de Austria después de haber éste puesto los pies en el Quirinal.

El diario liberal se extraña de que el Papa, tan poco exigente con el Zar, Soberano hereje, pero enérgico, se muestre tan intransigente con el débil y anciano Francisco José.

San Petersburgo 12

Viedomosti asegura que el Zar ha tenido del Shah una importante concesión de ferrocarriles moscovitas en Persia.

Gibraltar 12

Las pocas facilidades que ofrece el Gobierno español para el canje de la moneda isabelina, mandada retirar de la circulación, ha determinado á este comercio á rechazarla y á muchos banqueros á admitirla con un descuento del 10 por 100 aprovechando las circunstancias.

Tan escandaloso negocio, que perjudica al público en general por la gran circulación que tiene aquí la moneda española, se evitará sólo con que el ministro de Hacienda establezca en La Línea una oficina autorizada para el canje de la moneda isabelina.

LA "GACETA,"

La de ayer publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Real orden dictando reglas para la práctica ejecución del servicio de inspección local de prisiones.

Guerra

Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito militar al teniente coronel de artillería don Juan López Palomo.

Instrucción pública

Real orden prorrogando los plazos de presentación y devolución de los documentos exigidos por el Real decreto de 1.º de julio último sobre inspección de los establecimientos de enseñanza privada.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Hojas selectas

Revista para todos

Sumario del noveno número, septiembre de 1902:

Galería de princesas europeas, con 22 grabados, según fotografía, impresos á dos tintas.—La risa del sátiro, posesía original de Ricardo Gil, ilustrada con 2 dibujos de E. Varela.—Arte moderno, con dibujo y 11 grabados, según fotografía.—Los ferrocarriles de montaña, por J. Fowler y C. Terrer, con 22 grabados, según fotografía.—El arte urbano en París, por Carlos R. Mulford, con 12 dibujos de Waa son, impresos en negro y en color.—La Duna de Torroella de Montgrí, por Rafael Puy y Valls, con 4 grabados según fotografía, 4 dibujos de Argemí.—Alma de artista, novela original de F. Navarro Ledesma, ilustrada con 5 dibujos de Santiago Regidor.—La Ribera de Ebro, por Celso Gomis, con 14 grabados, según fotografía, y 2 dibujos.—La coronación de Eduardo VII, rey de la Gran Bretaña y emperador de las Indias, con 8 grabados, según fotografía, y 2 páginas de música.—Panorama Universal, con 14 grabados según fotografía.—El Río de Oro (conclusión), por Luciano Biart, con 3 dibujos de F. Lix y uno de A. Utrillo.—Variedades, con un dibujo y tres grabados en color.—El rey imbrbe, por Alfonso Pérez Nieva, con 5 dibujos, en color, de L. C. Valera.—Nota política (un dibujo).—La moda parisiense (dos grabados).—Pasatiempos (tres dibujos).

La Casa Editorial del señor Núñez Samper, de Madrid, nos ha enviado los cuadernos 69 á 72 de la obra *El Cristianismo y sus Héroes* que con tanto acierto continúa publicando, bajo la censura eclesiástica del R. P. Fita.

Contiene las vidas de San Benito el Mozo, beata Catalina de Tomas, beato Joaquín, de la orden de los Seraitas, Santo Toribio, Obispo de Astorga, Fructuoso Obispo de Braga, Paterno Benito, José Libre, Santa Engracia San Lamberto Aniceto, beata Mariana de Jesus, San Apolonio, Expedito y otros.

Preciosos fotograbados intercalados en el texto tales como, La Casulla Bordada por la Princesa María Teresa, interior de la iglesia de La Seo, en Zaragoza, Custodia de plata fabricada en 1537, Retrato á caballo de la Reina Margarita mujer de don Felipe III. La Visión de San Pedro Nolasco, Ecce-Homo (cuadro de Murillo), Santa María Magdalena, también de Murillo.

Del mismo modo nos ha enviado los cuadernos 13 y 14 del Diccionario de ortografía, homología y régimen, obra que de día en día tiene más aceptación.

Los parrales de la provincia de Almería.—Así se titula un nuevo libro que acaba de publicar la Biblioteca de «La Agricultura Española», que con tanto acierto dirige en Valencia el doctor B. Aliño. El autor de dicha obra es el ilustrado ingeniero jefe del servicio agrónomo de Almería, don Juan Ramón á Vidal, quien ha dado en ella una prueba más de sus vastos conocimientos agrícolas y ha prestado un importantísimo servicio á los viticultores de Almería y otras regiones, á todos los cuales interesa mucho la lectura de este libro, que pueden adquirir dirigiéndose á la redacción de «La Agricultura Española», plaza de Cajeros, 6, Valencia.

Servicio postal

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 12 de septiembre de 1902.

Barcelona 12.

Las últimas noticias del manicomio de San Baudilio de Llobregat son extremadamente pesimistas.

Los médicos se han declarado impotentes para evitar el desarrollo que adquiere cada día la epidemia reinante en aquel establecimiento.

Han solicitado el concurso del rector de la Universidad, señor Rodríguez Méndez, persona competentísima como catedrático de Higiene de la facultad de Medicina.

Según datos adquiridos en los centros oficiales, la huelga sigue, con pocas diferencias, en el mismo estado de ayer.

La Guardia civil de infantería, auxiliada por fuerzas de Policía, custodia las obras del paseo de la ciudad, y fuerzas montadas patrullan por los barrios extremos.

Durante esta mañana no se ha registrado ninguna coacción.

La mayoría de los huelguistas pasean por las Ramblas en actitud pacífica.

Espérase con impaciencia la sentencia que recaerá contra los 26 obreros detenidos estos últimos días y que se hallan sometidos á Consejo de Guerra.

Continúan las detenciones entre los individuos tildados por ideas anarquistas.

Hasta ahora son 28 los detenidos. Entre ellos se hallan Antonio Andrés Masde, Tomas Vidal, José Ferrer, Tomás Damiano, Joaquín Carril y Pelegrín Bartolomé.

Este último trató de resistir á la Policía, la cual se vió obligada á pedir auxilio á la Guardia civil para detenerle.

Según mis noticias, se practicarán aún muchas más detenciones.

Hoy á primera hora ha sido detenido un significado libertario, que fué conducido á la cárcel á disposición de la autoridad militar.

Ha sido puesto en libertad provisional el compañero Luis Zurdo, director de la *Tracción Ferroviaria Ilustrada* quedando á disposición de la autoridad militar.

Puigcerdá 12

En el vecino pueblo de Llivia, uno de los mozos de labranza que estaba al servicio del propietario señor Roger, y que se dedicaba al

cuidado de la ganadería, fué embestido por un toro, al entrar en las cuadras, produciéndole graves heridas que le causaron la muerte.

Durante la lucha se cayó una escalera interceptando el paso de la puerta de salida, estorbando esto la huida á la infeliz víctima.

El Corresponsal.

EL CUERPO AUXILIAR de Obras públicas

El ministro de Agricultura ha pasado al Consejo de Estado una Real orden aclaratoria á las disposiciones primera, tercera y transitorias del proyecto sobre modificación de los cuerpos de ayudantes de Obras públicas y sobrestantes, que en la sucesivo habrán de refundirse en uno sólo con el nombre de Cuerpo auxiliar de Obras públicas.

Según la Real orden aclaratoria, los actuales sobrestantes no podrán pasar á la categoría superior de 3.000 pesetas mientras haya en el cuerpo de auxiliares personal procedente del extinguido cuerpo de ayudantes.

Respecto á los derechos de los ayudantes de Obras públicas, actuales oficiales cuartos de administración, la interpretación que el Gobierno da al proyecto de decreto, es la siguiente:

De cada cuatro vacantes de oficiales terceros del nuevo cuerpo auxiliar de Obras públicas, se concederán tres á los individuos procedentes de Obras públicas, de categorías de oficiales cuartos de administración y la cuarta á los del cuerpo de sobrestantes.

NOTICIAS

Ayer publicó el periódico oficial, la lista de los jurados que les ha correspondido para el próximo cuatrimestre.

Mañana celebrará un extraordinario baile la sociedad *Martínez Villergas*.

Pasado mañana celebrará sesión la Corporación municipal.

El *Boletín Oficial* de ayer publicó una relación de las caballerías que se hallan en poder de varios vecinos de San Lázaro, y que no justifican su procedencia.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Matilla de Arzón, con el haber de 250 pesetas anuales.

Dice la prensa de Madrid que el general Pando revistará las comandancias de la Guardia civil de Zamora y Salamanca.

Los colonos de doña Tomasa García de Bujanda (q. e. p. d.) han entregado ayer en la Administración de Derechos Reales las rentas de las fincas correspondientes á la mencionada señora.

Anoche y hoy han salido para Salamanca buen número de zamoranos.

Tenemos entendido que en el

tren de esta noche saldrán bastantes aficionados, á presenciar la corrida de mañana.

La feria de ganado celebrada hoy en esta capital, ha estado en extremo concurrida.

En el ferial, se han presentado magníficos ejemplares de ganado vacuno y asnal, habiéndose hecho bastantes transacciones á precios elevados.

En el ministerio de Agricultura, se ha recibido un telegrama del gobernador de Lérida, diciendo que el total de víctimas en Gerri ha sido el de once: ocho muertos y tres heridos, de ellos dos graves.

De París telegrafían que ha sido robada la caja del Banco de Francia, llevándose los ladrones 220.000 francos.

Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares. **Justo Junquera y Hermano.** 12 *Renova* 12 Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

Por el ministro de Gracia y Justicia se ha dado una Real orden dictando reglas para la práctica ejecución del servicio de inspección local de Prisiones.

En virtud de ellas, el director ó jefe de Prisión de mayor categoría en cada provincia ejercerá la inspección técnica en los establecimientos penitenciarios y carcelarios enclavados en la misma.

Cada inspector local redactará trimestralmente una Memoria de las observaciones hechas, y con los antecedentes recogidos en las Prisiones de la provincia en que sirven.

A consecuencia de fuertes heladas en el Brasil, se ha perdido por completo la cosecha de café en aquella región.

Debido á esto, dicho artículo ha subido dos duros más en quintal en todos los mercados del mundo.

Estará en Zamora los días 17 y 18 del actual en el Hotel Comercio, el médico especialista de Madrid, para tratamiento y curación de las Hernias (quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies.

(Véase 4.ª plana).

Las últimas lluvias, copiosas y generales en casi toda España han sido muy beneficiosas para las tierras y para toda clase de árboles y arbustos.

Dicen de Colmenar de Oreja, que á consecuencia de las últimas tormentas, han quedado arrasados todos los campos de aquel término municipal y perdidas las cosechas de los frutos pendientes, quedando en la más espantosa miseria 600 familias, que constituyen la mayor parte de aquel vecindario.

Camisas de Céffro de inmejorable gusto é irreprochable construcción desde TRES PESETAS á lo más elegante.

Puede la Casa entregar los encargos que se confíen en caso preciso á las TRES HORAS.

MAÑOSA.—Santa Clara, 6.

Según lo dispuesto en el plan de estudios vigente, todos los maestros de plan antiguo pueden en un

Unica sucursal en Zamora

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Unica sucursal en Zamora

22, PLAZA DE SAGASTA, 22

(Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.)

22, PLAZA DE SAGASTA, 22

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

solo curso estudiar las asignaturas que marca el Real decreto de 17 de agosto de 1901, y adquirir por tanto el nuevo título superior, equivalente al normal suprimido.

VIDES AMERICANAS

En Moraleja del Vino, se venden doscientos mil ingertos y barbados.

La persona que desee ver el extraordinario desarrollo de los ingertos, puede hacerlo cuando guste.

Informará Francisco Montalvo en dicho pueblo.

El juicio oral señalado para el día 15 se ha suspendido por disposición del tribunal.

Se encuentra en Salamanca el juez de instrucción de esta capital, señor Estévez del Bustillo.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Piedrahita de Castro.

Dicen de Ciudad Real:

«Algunos propietarios de viñas han dado principio á la recolección del poco fruto de uva que ha dejado en las plantas y en el suelo la última nube de piedra.

Determinados viticultores se proponen desistir de hacer la vendimia en algunos plantíos por considerarlo innecesario, prefiriendo abandonar los residuos del fruto á crearse nuevos gastos de recolección.»

Ha terminado en Avila la feria de ganados, que ha estado muy concurrida.

Las reses vacunas han sido las mejor representadas, haciéndose muchas transacciones á buenos precios.

La Junta del Círculo del Café de París, ha nombrado socio honorario al señor gobernador civil.

Hasta primeros del mes próximo no hay señalamiento de juicio oral en esta Audiencia provincial.

El señor juez de instrucción de esta capital, cita á Manuel Rodríguez, Manuel González, Jerónimo Gutiérrez y Jerónimo Fernández, vecinos del arrabal de San Lázaro, para que presten declaración en la causa que se instruye por corta y hurto de alambres de la red telefónica de *El Porvenir de Zamora*.

Se halla encargado del Juzgado de instrucción de este partido, el juez municipal don Mariano Prieto Losada.

En el matadero público se han sacrificado hoy 4 vacas, 7 terneras, y 17 corderos.

Para su aprobación ha sido presentado en el Gobierno civil el reglamento de la Sociedad de Dependientes de Comercio.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Malva, con el haber de 775 pesetas.

El periodista palentino don Lino González Ansótegui, acaba de obtener la flor natural en los juegos florales, que el día 21 del corriente, celebrará el Ateneo Bilbaino en aquella invicta villa.

Séale enhorabuena.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Luisa Cisneros Iglesias.
Leoncia Asensio Varela.
Teresa Ramos.
María González Ochoa.

Defunciones.

María Tránsito Blanco Maestre.

Matrimonios

Felipe Folgado Hernández.
Bárbara Vizán Santos.

Ha comenzado á verse en Londres el proceso, ante el Tribunal de Assises, seguido contra el Príncipe de Braganza, por actos de inmoralidad.

El público que ha asistido á la vista, fué numeroso, formando parte del mismo el Príncipe Nicolás de Braganza y muchos parientes y amigos del mismo.

El informe del fiscal ha sido enérgico.

Las autoridades de San Sebastián han prohibido el encierro de la mujer de Pappus á imitación de su marido, en una urna de cristal, espectáculo que se había anunciado en uno de los teatros de aquella población.

La ayunadora se comprometía á pasar quince días recluida en la urna.

La negativa la fundan algunos en que es la primera vez que intentaba madame Pappus hacer su experimento.

Y otros, en que no es lo mismo encerrar á una mujer que á un hombre, durante quince días, sin que se vicie la atmósfera de la sala donde se verifique la exhibición.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 13 (14 h. 30 m.)

Enfermo

Participan de la Coruña que se encuentra gravemente enfermo en la finca denominada Palarea, el exministro de Hacienda señor Linares Rivas.

Madrid 13 (14 h. 40 m.)

Obrero sepultado

Dicen de La Unión que ha ocurrido un desprendimiento de tierras en una de las minas allí en explotación.

Entre las tierras ha quedado sepultado uno de los obreros que en la misma trabajaban.

Se hacen los trabajos necesarios para hallarle.

El desgraciado minero llámase Antonio Baguela.

Madrid 13 (14 h. 50 m.)

El Czar

Mañana domingo saldrá de París con dirección á su nación, el Czar de Rusia.

Madrid 13 (15 h. 10 m.)

Un ciclón

En Pavia se desarrolló ayer tarde un violentísimo ciclón, que ha causado incalculables desperfectos en los edificios.

Aunque hasta ahora se desconocen detalles del fenómeno, supónese que éste ha ocasionado gran número de víctimas.

Madrid 13 (15 h. 25 m.)

Reina grave

Telegrafian de Spa que la Reina de Bélgica, continua gravísima á causa del ataque de asma que padece.

Los médicos que la asisten temen un funesto desenlace.

Madrid 13 (15 h. 40 m.)

Incendio

En los muelles de la estación del Mediodía de esta Corte, se declaró en la madrugada de hoy un voraz incendio en un almacén de drogas.

El edificio y las existencias que había en el mismo fueron totalmente destruidas por el fuego.

Madrid 13 (15 h. 50 m.)

Las pérdidas

El incendio ocurrido hoy en la estación del Mediodía duró tres horas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Las pérdidas materiales se calculan en unos quince mil duros.

Sánchez Ortíz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55, á cargo de César Evangelista

SE VENDE

terrenos para edificar en la josa colindante con el Hotel de la Glorieta.

Para informes dirigirse á su dueño que vive en la misma finca.

VENTA

Se hace de un manubrio con dos cilindros de música moderna y en buenas condiciones.

Para tratar, con su dueño,

CAFE ESPAÑOL.—TORO

Se venden una casa en la calle de Balborraz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería.

Informa: Balborraz, 77.

LABRADORES

Con el fin de que tengais una verdadera garantía de la riqueza fertilizante, que contienen los abonos químicos que fabrican en la casa de los señores Mora Hermanos de Valladolid, marca «La Ostena Agrícola», á quien tengo el gusto de representar en esta plaza, he de participaros que antes de dar á la venta ningún saco de dichos abonos, serán sometidos al análisis químico por el laboratorio municipal, el que certificará la conformidad de la riqueza que la casa marca en las etiquetas colgantes de los sacos.

También podeis adquirirlos con pagos á 30 60-120 días y al año fecha de su compra.

Para más detalles, dirigirse á la casa ó al representante en esta don José Carlos Quintas Juan.

Mercado del Trigo, núm. 32

ZAMORA.

Venta de primeras materias.

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

DE

1.ª y 2.ª enseñanza

Plaza de San Ildefonso, 2 y Rua de los Notarios, 7 y 9

Este Centro se ha instalado en local más ámplio, como demanda la matrícula de alumnos y la necesidad de atender cumplidamente á la educación física, académica y moral de ellos.

Los métodos de enseñanza de este Colegio, se acomodarán en todo á los programas oficiales.

La matrícula oficial y no oficial, está abierta en la Secretaría del Colegio, donde se facilitan reglamentos á cuantos lo soliciten.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, vigilados y externos.



HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repetidores, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo

Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores.

Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de composuras en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS, ESTABLECIDA EN BILBAO

Capital social 100 000.000 de pesetas.

Garantías depositadas 50.000.000 de pesetas.

Esta gran Compañía española, es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social: ofreciendo com-garantía importantísima á sus asegurados, el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Subdirector para los ramos de Incendios y Valoras en esta provincia

DON CANDIDO DOMÍNGUEZ TEMPRANO

Calle de la Renova, número 16.

